

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado II.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7
Año XXXVIII.—Número 10.751 Lnes 25 de Julio de 1938.—Tercer Año Triunfal Precio del ejemplar, 20 céntimos

EN LA VISPERA DE LA FIESTA DEL APOSTOL SANTIAGO

Españoles! Ha desaparecido el frente de Extremadura

SANTIAGO PATRON DE ESPAÑA

Conquista de una riquísima zona de más de 3.000 kilómetros cuadrados, con 23 pueblos y una población de 400.000 almas

Entre las localidades ocupadas figuran Don Benito, Villanueva de la Serena, Campanario y Castuera con población de 10.000 a 23.000 habitantes. Estos y el material de guerra, ganado, etcétera no pudo ser evacuado por los rojos

El desastre del enemigo no tiene precedentes en esta guerra

PARTE OFICIAL DE GUERRA

:-:

DIA 24 DE JULIO DE 1938

En el frente de Valencia ha continuado la progresión de nuestras fuerzas, que avanzaron varios kilómetros, venciendo los núcleos de resistencia enemigos, al Noroeste de la sierra de Espadán y en el río Gabial, habiendo ocupado los pueblos de Villamalur, Alover y Torralva y posiciones que dejan éstos ampliamente rebasados.

En el sector de Sort han continuado los desesperados ataques rojos a nuestras líneas de avanzadas, que se estrellaron contra la fortaleza y alto espíritu de nuestras tropas, que causaron a los atacantes rojos una verdadera carnicería. Se cuentan por centenares los muertos enemigos caídos en las laderas de las posiciones, así como el número de heridos abandonados en estos estériles ataques, cuyas lamentaciones se escuchaban desde las posiciones, y que no pueden ser recogidos por el intenso fuego que sobre ellos hacen los rojos. Sacrificios inútiles por una causa ha tiempo perdida.

En el frente del Tajo, sector de Villar del Pedroso, se ha ocupado en las últimas horas de ayer la posición denominada Chanchalejo.

En el frente de Extremadura ha sido derrotado el enemigo por la maniobra y brioso ataque de las fuerzas de los Ejércitos del Sur y del Centro.

Los ataques, hábilmente dirigidos y brillantemente ejecutados, bajo un calor asfixiante, han tenido su coronación en el día de hoy con la conquista territorial de 2.780 kilómetros cuadrados, quedando en nuestro poder el rico valle de La Serena, con sus fértiles huertas y tierras, y los pueblos de Don Benito, Villanueva de la Serena, Medellín, Mengabrir, Mancheta, La Haba, Magacela, La Coronada, Campanario, Valle de la Serena, Quintana de la Serena, Higuera de la Serena, Zalamea de la Serena, Esparragosa de la Serena, Malpartida de la Serena, Castuera y Benquerencia, que, junto con Monterrubio de la Serena, Rena, Acedera, Orellana la Vieja, Orellana de la Sierra y Navalvillar de Pela, suman 23 pueblos importantísimos y una población de más de 400.000 almas.

La derrota del enemigo es muy grande, y lo demuestra la velocidad del avance desarrollado en estos cinco días y el gran botín de guerra abandonado por aquéllos en su huida: artillería, autos blindados, ametralladoras, grandes depósitos de municiones, más de 1.000 muertos, varios millares de prisioneros y gran cantidad de material que ha dejado en las importantes poblaciones de la zona.

La caballería prosigue en estos momentos su avance y recoge por el campo a las unidades enemigas desperdigadas en su huida.

Esto revela la falsedad de los partes rojos que, mientras dicen que nos han rechazado en Extremadura con grandes pérdidas, en cinco días pierden la superficie de una provincia, sufriendo una completa derrota.

Las poblaciones ocupadas acusan en sus moradores civiles el sufrimiento más horrible por la criminalidad roja, análoga a la de las otras regiones conquistadas, en especial Don Benito y Villanueva de la Serena.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En Extremadura han sido derribados hoy tres aviones de bombardeo enemigos. Ayer, en un combate sobre la zona de El Toro, fueron abatidos dos cazas rojos, y por antiaéreos, dos de bombardeo tipo «Katiuska». Se bombardearon ayer los objetivos militares del puerto de Denia y el aeródromo de Jávea. Salamanca, 24 de Julio de 1938. Tercer Año Triunfal.

Desde hace varios días había comenzado el parte oficial a llamar la atención hacia una zona que parecía olvidada. El nombre de Extremadura estaba casi borrado en el mapa de la guerra. Únicamente de vez en cuando, «los leales de Don Benito» aseguraban su fidelidad a la «República». Ya les dijimos que como no consiguesen hacerse una buena cabeza de puente hacia Portugal no iban a lograr gran cosa.

Los soldados nacionales entran a banderas desplegadas en la zona roja extremeña. Ayer fué el día en que se recogió, de modo brillante y definitivo, la gran cosecha que se iba preparando con los magníficos avances.

Resumiendo: el frente mantenía un pronunciamiento entrante en la provincia de Badajoz, y para cortarles se hacía precisa una operación que necesitaba de detenido estudio y ponderación. Cosas más difíciles vienen admirando los españoles. Tenemos el precedente del paso del Ebro que todavía se estudia y analiza por sus resultados, y la llegada al Mediterráneo después de un recorrido de más de 150 kilómetros.

La operación en Extremadura se ha coronado hoy, y es de las que causan emoción y entusiasmo. Recordemos a este respecto el avance combinado desde el sector de Madrigalejo hasta Acedera por tierras de La Serena, feracísima y de gran producción agrícola y ganadera, en la que antiguamente se apacentaban más de 100.000 cabezas de ganado merino.

En constante avance, las fuerzas del centro tomaban Acedera y Orellana la Vieja, mientras desde el Sur, superaba este avance, tomaba Monterrubio y corría hacia el Oeste.

Después vino, con sorprendente rapidez, el cruce del Guadiana y luego el del Zújar. En las primeras horas del día de hoy ambos Ejércitos han completado la maniobra y establecido contacto en Campanario. Esta fusión de las fuerzas nacionales a cuarenta kilómetros a retaguardia de los rojos, explica la trascendencia de las operaciones y la enorme victoria conseguida. A mediodía fué conquistado Medellín y quedaba cercado Don Benito. Nuestras tropas, en acción simultánea, entran y ocupan la mayoría de las localidades embolsadas. La extensión superficial liberada excede de los 5.200 kilómetros cuadrados, extensión que no tienen muchas de las provincias de España. Alicante no tendrá muchos más. Dentro de la bolsa han quedado pueblos con categoría de ciudades y, desde luego, con mayor número de

habitantes y mayor riqueza que muchas capitales de provincia, como Don Benito, Villanueva de la Serena, Campanario, Castuera, etc. Castuera era residencia del gobernador general de Extremadura, y allí tenían los rojos montado un importante centro de distribución de municiones que ha quedado en nuestro poder.

Los prisioneros hablan de la desorientación de los jefes, que no saben cómo reaccionar ante el ímpetu de nuestras tropas. No explicaban tales jefes cómo todos los caminos y carreteras estaban interceptadas por nuestros Ejércitos.

En los movimientos de progresión de nuestras tropas debe registrarse la precisión con que han sido alcanzados todos los objetivos propuestos por el mando.

La caballería ha tomado no poca parte en esta maniobra.

Esta gran victoria, en momentos que nuestra gran ofensiva de Levante se realiza con precisión, con victorias continuadas, indica la potencialidad adquirida por nuestro Ejército, que puede atacar en avalancha en varios frentes y llegar al aniquilamiento del enemigo en pocas jornadas.

Badajoz, la gran provincia extremeña, está a punto de ser liberada por completo.

(Más información en la página 2.)

El genio militar de Franco, con la insuperable colaboración táctica de los generales Queipo de Llano y Saliquet, jefes de los Ejércitos del Sur y del Centro, que han sabido realizar las inspiraciones de nuestro gran Caudillo, supremo salvador de la Patria, ha cerrado una bolsa amplísima en el frente de guerra de Extremadura, consiguiendo una nueva y brillantísima victoria.

Esta ha tenido por resultado la ocupación de pueblos de gran importancia y de una cuantiosa riqueza agrícola y ganadera, reconquistándose para España unos cuatro mil kilómetros cuadrados, con una población que pasa de cuatrocientos mil habitantes.

¡Gloria eterna al invicto Generalísimo que lleva a cabo tan gigantescas empresas, con las cuales arranca a la Patria de las garras de las hordas marxistas! ¡Y loor inmarcesible a los generales Queipo y Saliquet, que tan certeramente le han ayudado para conseguir este triunfo tan decisivo de nuestras armas en tierras extremeñas!

El ministro del Interior hace la ofrenda a Santiago en nombre del Generalísimo, de su Gobierno y de toda España

En su discurso, dijo que vuelven la justicia orgánica y Santiago, porque el Crucifijo preside ya toda la vida española

Esta mañana se ha verificado en la hermosa basílica compostelana, el acto de la ofrenda al Apóstol Santiago, que ha revestido un esplendor magnífico, presentando las vastas naves un aspecto verdaderamente extraordinario por su excepcional brillantez.

Asistieron el nuncio de Su Santidad, el arzobispo de Santiago, que ofició en la ceremonia, de pontifical, y los obispos de Mondoñedo, Madrid y el abad de Tamos. También concurren nutridísimas representaciones civiles y militares y los Caballeros de la Orden.

Un público entusiasta y fervoroso, compuesto de innumerables peregrinos, llenaba el bellísimo templo, joya de la arquitectura cristiana.

Pronunció el discurso de la ofrenda, en nombre del Generalísimo Franco, Jefe del Estado español, el ministro del Interior, señor Serrano Suñer, cuya pieza oratoria de gran emoción católica, insertamos a continuación: «Señor Santiago, Santo Apóstol, Patrón de España una vez más la rueda del tiempo nos trae este día de la tradicional ofrenda. Vengo yo a hacerla en nombre de todos, con la profunda emoción con que se cumplen los deberes sagrados en nombre de los que aquí están y de los que sufren porque no están, y en nombre de los que ya rindieron tributo a la muerte en servicio del Señor y de España. Días aciagos de cautiverio tras las rejas carcelarias de la dominación marxista. Allí, nosotros, bajo el signo de la fe y de la esperanza, formulamos promesas y votos impetrandos el auxilio supremo. Y había un grupo de caballeros españoles que prometió seguir, como romeros, nuestro camino del Pilar y Compostela; unos cabalgando, otros a pie; así que, lograda la liberación, hubiéramos cumplido nuestros deberes de trabajo y de servicio con la Patria.

Muchos de aquellos compañeros caídos bajo el plomo asesino, no han podido cumplir su ofrecimiento. Por ello, en la solemne ocasión que Dios ahora me ha deparado, pidoos, Apóstol Santiago, vuestra valiosa intercesión, y si, como espero, en premio a su martirio gozan con vos de la presencia Divina, llegue a hasta ellos mi súplica de voz y representación ya que no pudieron seguir el camino de vuestro sepulcro pero que fueron llamados a la ruta celeste de los elegidos. Con ellos y por ellos os pido el logro de nuestras esperanzas y os ratifico la promesa de aquella hora. En nombre de toda España quisiera hablaros que España es el Caudillo que a vos recurriera en los primeros combates y cuya energía y rectitud avoca las vuestras. Es el Gobierno, con cuya representación me honro; son los heroicos combatientes, es la retaguardia encuadrada en milicias de trabajo, precedidas, como antaño, por sus jerarcas militares, eclesiásticos y civiles y es también la muchedumbre leal que sufre, aguantando nuestras banderas en las cárceles rojas de la parte cada vez más reducida de España que todavía está bajo despotismos exóticos.

Esta España total de ayer, de hoy y de siempre, vengo a ofrecerlos, Señor Santiago, guión de nuestros destinos. Todo nuestro modo de ser coincide providencialmente con lo que España desea y necesita en esta hora. Vos fuisteis en el colegio de Nuestro Señor Jesucristo un temperamento español. Vuestro carácter fué ardiente, dominador, impulsivo y combativo. Fuisteis vos

quien pidió fuego del cielo que consumiera a las gentes protervas. Vuestra madre fué quien demandó del Señor para sus dos hijos, ambos apóstoles, el puesto de mayor honor y compromiso. Y estas ambiciones vuestras, esta inclinación, por lo eficaz y sobrenaturalizada, se convirtió en el más prodigioso apostolado. Yo os pido, Santo Apóstol, antes de pasar adelante, para nuestras juventudes, para sus guías, la conservación y acrecentamiento del espíritu realizador y conquistador propio de nuestra raza.

Jesucristo os llamaba Hijo del Trueno. Os quería, pues que os eligió siempre en los trances arduos y de confianza. Con él subisteis al Monte Tabor y entrasteis en Jethsemani.

Como un relámpago veloz y deslumbrante, mientras los demás apóstoles ponían los cimientos del Catolicismo, vos, Señor Santiago, desembarcáis en la Bética, predicáis en Galicia, cruzáis la Rioja y Aragón, alcanzáis de la Virgen que descienda en carne mortal sobre Pilar indestructible e hicisteis que España fuese el primero de los pueblos paganos convertidos al Cristianismo.

Españoles os acompañan en vuestro regreso a Palestina. Son como vos impulsivos, totales en el don y en el combate y cuando estos compañeros os ven caer, víctima de la perfidia judaica, recogen vuestro cuerpo y llevan los despojos a vuestra Patria adoptiva: nuestra España. Y aquí estuvisteis inmóvil; pero moviendo a Europa, porque en el instante decisivo resplandece en el cielo para asegurar a España que la Iglesia está con ella y combatir con ella y propagar a nuestros soldados ímpetu y gallardía irrefrenables.

Y he aquí, en gracia a vuestra santa protección, pueblos que hace siglos fueron nuestros enemigos hoy (sin renegar de nuestro pasado) reconciliados en la dirección espiritual de la vida y en su hermandad con valiosa ayuda y esforzadas victorias en esta lucha contra la barbarie materialista en que España, al salvarse a sí mismo, salva al mundo.

De un modo habitual, vuestro camino que tiene en los cielos como dosel la Vía Láctea y que en la tierra una augusta calzada romana bordeada de monasterios, florecida de rosas de sangre, vuestro camino enlaza con las naciones de la Europa naciente y crea sobre las ruinas del viejo imperio la unidad románica y en la Edad Media con sus cantos de bardos provenzales, las agujas de sus catedrales rayando el infinito, la gloria de su heroísmo y la orgánica multiplicidad de sus gremios y corporaciones. Todo esto vuelve, Santo Apóstol peregrino. Vuelve con moderno estilo, pero sin desvincularse de la tradición, sin prescindir de ninguno de sus elementos fundamentales. Vuelve la España movida por la fe y por la grandeza de su ideal imperial. Vuelve la concordia, entre las naciones cristianas. Vuelve la justicia de una sociedad orgánica y volvéis vos, porque ha vuelto el Crucifijo a las escuelas y a los estrados forenses y conduce ya toda la vida española como supo conducir a vos. Hija del Trueno y como nos guió a nosotros en los días más altos de nuestra Historia.

Por eso, sin duda vos hacéis alarde de generosidad con nuestra España. De nuestra Galicia surge el pro-

En todo buen español despiertan gran emoción los soldados de todas las armas de los Ejércitos nacionales que, con su heroísmo y disciplina, vienen liberando a España de la dominación soviética y que ayer, en Extremadura, escribieron una de las páginas más gloriosas de nuestra Santa Cruzada. Esa emoción tuvo en los pueblos extremeños reconquistados ayer caracteres indescriptibles, recibiendo los vecindarios en forma apoteósica, pues sus habitantes se resistieron a la evacuación impuesta por el enemigo para esperar, jubilosos, a las tropas que les devolvían al seno de la Patria Una, Grande y Libre.

tomártir de nuestro Movimiento: José Calvo Sotelo. Ella mer momento a la Cruzada la sangre de sus hijos. Este engendra y forma con halitos marinos «brancos e imperiales» y con suaves delicias de cándidas rias misteriosas al Caudillo de España, cuyos ojos reflejan toda la fe... Vuestro camino os convierte en ejemplo del Movimiento Nacional. La tierra española que atravesara aquella ruta compostelana del medio evo no supo del dolor de la invasión ni gimio bajo el tiránico poder. Cuna del río Aragón, indómata Navarra, Ebro impetuoso, cuyas aguas besan la ribera donde se alza el Pilar Santo de Zaragoza. Rioja, Castilla, León y Galicia, que por designio di-

vino y especial intercesión vuestra dieron desde el pri camino que nadie consiguió torcer, henchido de bande ras bicolors, poblado de camisas azules y de boinas rojas, es vuestra aparición en nuestro Movimiento. El enemigo huye. Se aproxima la hora de grandezas insospechadas. Recibid, con mi ofrenda, la gratitud de España. Sean vuestras virtudes ejemplo de la raza y prenda de colaboración íntima entre la Iglesia y la Patria. Haced a España Una, Grande y Libre, faro del mundo y lazo de naciones, generosa con los extraviados, pero firme y dura, inflexible como vos la traición y las fuerzas del mal.

Se tributa al ministro del Interior, en Santiago, un recibimiento apoteósico

La Coruña.—Esta mañana, en el expreso, llegó a esta ciudad el ministro del Interior, señor Serrano Súñer, a quien esperaban en la estación el general de la octava División, señor Muñoz Aguilar, y demás autoridades locales y jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., así como una gran multitud, que le hizo objeto de cariñosa acogida.

El señor Serrano Súñer dirigió al pueblo las siguientes palabras de salutación:

Españoles de Galicia: Os traigo el saludo del Generalísimo y de las otras tierras de España. Vosotros habéis pagado el más fuerte tributo en esta guerra de liberación y de reconquista, porque Galicia ha ocupado uno de los primeros lugares de nuestra Santa Cruzada. Vuestra contribución a la causa en medios materiales ha sido enorme, pero mayor aún y más preciosa es esa otra contribución generosa de la sangre que habéis derramado. Gallegos eran los soldados que, luchando por estas montañas vecinas, ocuparon Asturias, Vizcaya y Santander, y ahora esos mismos gallegos, incorporados a nuestro glorioso Ejército allá por tierras de Levan-

te, están ganando para España las huertas de Castellón y Valencia.

En el orden singular, España entera deberá gratitud a esta tierra, que dió la gran figura de Calvo Sotelo, el protomártir (la ovación interrumpe el discurso) y la figura cumbre del Jefe de España. (Grandes aplausos con gritos de «Franco, Franco, Franco!»)

Aquí mañana, romeros de Santiago, al pie del Apóstol, habremos de mostrar el emocionado testimonio de la gratitud de España a esta tierra de Galicia.

El público contestó lleno de entusiasmo con los tres gritos de ritual, tributando una gran ovación al ministro.

Llega a Santiago el señor Serrano Súñer

Santiago de Compostela.—Esta ciudad desborda hoy animación y belleza ante la gran fiesta de mañana. Todos los hoteles y fondas están llenos y lo mismo ocurre en las casas particulares, en las que no queda a esta hora (doce de la noche) ni una sola habitación por ocupar.

En el hotel Compostelano esperaban al ministro el general Cebrián, gobernador militar de La Coruña;

el general Espinosa de los Monteros, subsecretario de Asuntos Exteriores; el encargado de Negocios del Japón en España, señor Tokaoka; un representante de la Embajada alemana; el consejero nacional, señor Suevos; los alcaldes de Zaragoza y de Burgos, señores Parellada y Cuesta, que han venido de sus respectivas ciudades para asistir al acto de ofrenda al Apóstol, y gran número de jefes militares y representantes y jerarquías de Falange.

También había una numerosa representación de la Universidad compostelana.

Frente al hotel estaba formada una compañía de Infantería, y en las calles mencionadas los «flechas» y Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S. de Santiago cubrían la carrera. El ministro llegó a las ocho y media de la noche, acompañado de su esposa, del gobernador civil de La Coruña y de los condes de Mayalde.

En otros coches le seguían el general Gil Yuste y otras personalidades.

Al aparecer el ministro, el público prorrumpió en ovaciones y vítores delirantes. El señor Serrano Súñer,

en medio de la muchedumbre, con el brazo en alto, pasó revista a la compañía que le rindió honores, mientras la banda de música interpretaba el Himno Nacional, pasando después al interior del hotel, en el que se reprodujeron las ovaciones y aplausos. La multitud cantó entonces «Cara al sol», dando el ministro los gritos rituales, que fueron contestados con emoción por la multitud.

El señor Serrano Súñer cumplimentó al Nuncio de S. S. y a los obispos

Después de conversar unos instantes con las autoridades que le esperaban, el ministro se dirigió, acompañado de las autoridades, a la Catedral.

El paso del señor Serrano Súñer por la calle de Santiago, fué una verdadera apoteosis de entusiasmo, dándose gritos de «Viva el Ejército! ¡Viva España! ¡Viva el Caudillo!»

El ministro entró en el templo, deteniéndose a orar unos instantes ante la imagen del Patrón de España. Después pasó a besar el relicario que contiene la cabeza del Apóstol, y a continuación salió de la Catedral para dirigirse al Palacio arzobispal, donde le esperaban el arzobispo, el Nuncio de S. S., monseñor Cicognani, y los obispos de Mondoñedo, Madrid y el abad de Tamos.

El ministro conversó con los purpurados, pasando después a las habitaciones particulares que le habían sido reservadas.

Continuamente, a pesar de estar atestado la ciudad, siguen llegando coches y el aspecto de Santiago es animadísimo.

El acto de la ofrenda

Hoy, por la mañana, se verificó el acto de la ofrenda al Santo Apóstol. El ministro del Interior, señor Serrano Súñer, pronunció en dicho acto el acostumbrado discurso, el cual publicamos en la primera plana de este periódico.

La gran victoria estaba calculada para los nueve días de iniciadas las operaciones, y se ha logrado en tres y medio

Por «El Tebib Arrumí»

¡Espanoles! Desde el día inolvidable de la caída vertical de todo el frente de Asturias al rendirse Gijón; desde aquella otra fecha de gloriosa recordación de la llegada al Mediterráneo de nuestros soldados victoriosos, ninguna jornada ha superado (con ser infinitas las triunfales de estos últimos tiempos) a la de hoy, porque hoy, en esfuerzo sobrehumano, se ha realizado en el breve transcurso que va desde el amanecer a la media tarde, la gran operación imaginada y estudiada por el Caudillo para cerrar aquel enorme bolsón de la región de Don Benito, corazón de Extremadura. Puedo afirmar que el plan calculaba el tiempo mínimo para conseguir este importante objetivo en nueve días y que en el espacio de tres y medio se ha llevado a efecto. A nadie le sorprenderá. Han tomado parte en esta operación dispuesta por el mando, fuerzas del Ejército del Centro y fuerzas del Ejército del Sur: Los soldados de Saliquet y Queipo de Llano, valerosos como los primeros y más abnegados que ningún otro, porque ya hace falta abnegación para sentirse fuertes, bien preparados y rebosantes de entusiasmo bélico y tener que soportar el poco agradecido papel que juegan los batallones en los frentes estabilizados muchos meses, con leves paréntesis victoriosos para morder el frente enemigo y mejorar las líneas para volver a quedar estabilizados, alcanzado el éxito inicial. Han soportado los de Queipo el papel de yunque, y los de Saliquet han hecho el oficio de muro de contención. Calculad cuál no habrá sido su arranque al saber que ya podían ser martillo y alud y acometer sin frenazos imprevistos, dejándose ancho campo a su acometividad. Quizás, debido a esto, al largo tiempo en que estuvieron acumulando impaciencia, se debe el arrollador avance de hoy.

¡Ha desaparecido el frente del Norte!—dijimos al caer Gijón hace nueve meses.

¡Ha desaparecido el frente de Extremadura!—proclamamos hoy al cerrarse el enorme saco en que han quedado encerrados 23 pueblos extremeños, algunos de ellos de la importancia de Don Benito, con 23.000 almas; Villanueva de la Serena, con 16.000; Campanario con 10.000 y Castuera con otros 10.000, y otros de nombredía e importancia como Navalvillar,

Acedera, Medellín, Mengabril, Mancheta, La Haba, Magacela, La Coronada, Quintana de la Serena, Higuera de la Serena, Esparraguera de la Serena, Orellana la Vieja, Benquerencia y otros por el estilo que representan no menos que 40.000 españoles liberados que poblaban los 3.000 kilómetros cuadrados que ayer ocupaban los rojos y que hoy viven bajo el amparo de la bandera roja y gualda, esa bandera que besan y empujan de lágrimas los liberados, cuyo júbilo ha alcanzado caracteres de verdadero frenesí cuando llegaron los soldados de Franco a aquellas poblaciones que han sufrido horriblemente durante estos dos años de ominoso cautiverio marxista.

El enemigo se ha visto envuelto, cercado, y no ha acertado a concentrar sus esfuerzos en una verdadera resistencia. Se cuentan por millares los prisioneros hechos, por millones las municiones recogidas con sus armas correspondientes. Pocos han podido escapar y menos aún han podido llevarse nada, porque lo rápido de la maniobra no les dió tiempo más

Victoria rotunda y de trascendencia definitiva

Por Javier de Navarra

Victoria en el Ejército del Sur. Victoria rotunda y definitiva de gran trascendencia, de liberación de pueblos ricos y grandes de La Serena extremeña, la zona más rica que les quedaba a los rojos, depósito de cereales y de carne.

Se ha conseguido tan trascendental victoria en un día señalado de nuestra guerra, vispera de Santiago Apóstol, en que la Caballería honra a su Patrón y Patrón de España con una marcha sin par, en la cual han sido devueltos a la Patria más de 3.000 kilómetros cuadrados de superficie, con la circunstancia de que el Ejército del Sur está mandado por un general de Caballería (don Gonzalo Queipo de Llano).

Castuera, que se hallaba rodeado en virtud de una magnífica maniobra que dió por resultado la captura de trescientos combatientes marxistas, camiones, morteros, armas y municiones, fué ocupado esta mañana. Al entrar nuestras tropas, el pueblo estaba casi vacío, pero a los pocos momentos empezaron a salir las bue-

que para huir en fuga desordenada o entregarse a discreción.

La potencia del Ejército nacional culminó en este día. El desastre del enemigo no tiene precedentes, porque en Santander y en Asturias y en Aragón fué precedido por un ciclo de operaciones que forzosamente tenían que desembocar en aquel resultado; pero aquí, en Extremadura, han bastado dos días de operar a fondo para, no ya aplastar y poner en fuga al enemigo, sino para aniquilar y pulverizar a todo el Ejército rojo, aquel famoso Ejército del Oeste de que hablaban los capitostes rojos, y que no era sino loca horda de malos combatientes incapaces de luchar con nuestros soldados más que al amparo de fosos y sacos terrores.

Nunca más fuerte que ahora este Ejército y su Caudillo que nos depaó la Providencia. Ataca, vence, arroja en Levante; ataca de Norte a Sur y de Sur a Norte en Extremadura, y consigue unir en abrazo indisoluble, en breve plazo de horas, soldados que estaban separados por más de un centenar de kilómetros. Nunca más

fuertes Franco y su Ejército, ni nunca más claramente demostrada la gran verdad de que la guerra está definitivamente ganada para nosotros. Buen pagador es nuestro Santo y Patrón Santiago. Se enteró de que una vez más España y su Caudillo, por boca del ministro del Interior, le iba a hacer la tradicional y propia ofrenda, y nos retribuyó con creces, otorgándonos antes de nuestra entrega la más rotunda y definitiva de las victorias. Dadle gracias de todo corazón, españoles. Honrad al Santo con vuestro pago de fervorosa gratitud, y al caer de hinojos ante el glorioso Patrón de España, no olvidéis una plegaria por los caídos y una súplica anhelante, con todas las fuerzas de vuestra alma, que impetere protección para el Caudillo, para sus invitados generales y sus heroicos soldados, triunfadores ayer, hoy, mañana y siempre. Con más entusiasmo que nunca, porque la triunfal jornada bien lo merece, hermanos que gozáis de esta gran victoria, gritad conmigo: ¡Viva el Ejército! ¡Viva Franco! ¡Arriba, siempre arriba España!

después de ser ocupado el pueblo por nuestras fuerzas.

Han quedado en nuestro poder millares de cabezas de ganado. No es posible precisar su número, pues siguen apareciendo, escondidas en el campo por sus propios dueños para evitar que se las llevaran los marxistas.

Acabada de cerrar la gran bolsa, comenzó otra maniobra preciosa. Varias columnas, como flechas, siguieron ocupando pueblos y más pueblos extremeños, entre ellos el de más importancia es Don Benito, que fué conquistado a media tarde. En este pueblo había bastante población, y muchos vecinos que habían marchado al campo volvieron a poco vitoreando a España, al Caudillo y al Ejército.

Continuó la ocupación de localidades, con la característica de que en todos se hallaba el vecindario en pleno. Los rojos están completamente desorientados y desmoralizados. Huyen por los caminos, de un sitio a otro, y se encuentran siempre con que las salidas están cortadas por nuestras tropas. Los soldados nacionales, embriagados por el triunfo enorme, actúan sin descanso, y han merecido una cariñosa felicitación del Caudillo. El alcance de esta victoria es tan grande, que todavía se continúa a esta hora ocupando pueblos muy señalados y copando núcleos y columnas rojas, así como descubriendo importantes depósitos.

Apenas ocupada la población de Castuera, siguió la maniobra maravillosa. La Caballería realizó una acción táctica magnífica, salvando rápidamente los 15 kilómetros que separan Castuera de Campanario y estableciendo en este pueblo contacto con el Ejército del Centro, realizado en medio de vivas a España y al Generalísimo. En aquel momento quedaba cerrada completamente la bolsa de La Serena extremeña.

De tres aviones «Martín Bomberg» que vinieron a bombardear, dos fueron abatidos por un solo caza nuestro en evoluciones arriesgadas. Dicho caza tomó tierra en Castuera momen-

tos después de ser ocupado el pueblo por nuestras fuerzas.


Por eso, qué diferencia tan grande la de este día, en que se celebra la ofrenda a Santiago en la hermosa Basílica compostelana, con las épocas liberales en que esa ofrenda subsistía como una fórmula rutinaria que no expresaba el común sentir católico de nuestro pueblo, ya que se conservaba sólo como una costumbre, fría y sin relieve, que evocaba débilmente un pasado de triunfales ecos, de fe ardorosa e inextinguible y que quería resumir las tradiciones genuinamente españolas, lo cual sólo se ha podido lograr ahora, en que el Generalísimo Franco y su Gobierno, haciéndose intérprete de las creencias de la nación entera, la ponen a los pies del Santo Apóstol, en señal de gratitud, por las victorias conseguidas en esta magna y nueva Cruzada liberadora que han acrecentado el fervor de nuestro pueblo con la misma exaltación y confianza en el influjo celestial que en las edades más prestigiosas de nuestros imperiales hechos.

Las palabras vertidas por el señor ministro del Interior, dentro de las amplias naves de la Catedral compostelana, en nombre del jefe del Estado, prueban cuanto decimos, de un modo indubitable y cómo Falange vigoriza estas viejas tradiciones, comunicándolas nuevo estilo en contraste con ocasiones anteriores—salvo excepciones magníficas—en que aparecían carentes de vida.

España vuelve a ser del Apóstol Santiago y éste de España, porque no se concibe ésta sin aquél; como tampoco el renacer de nuestras viejas usanzas sin la espiritualidad católica que constituyen su nervio y su ciencia inarrraigables.

¡Por Dios! ¡Santiago y cierra España! ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO, DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEESELO TU.



PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don Francisco Soto Alonso
Falleció el 24 de Julio de 1937

Confortado con los Auxilios espirituales
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Dolores Benavente; hijos doña Concepción, don Antonio, doña Carmen, doña Dolores y don Francisco (ausentes); hijos políticos don Juan Vera; don Germán Moya y doña Herminia Ramírez; hermana doña Casilda; nietos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le encomiendan a Dios Nuestro Señor y la asistencia a las misas que se oficiarán mañana, día 26 del corriente, a las nueve, en la iglesia de San Millán, y el 27, a las once, en el Cementerio del Santo Angel de la Guarda, por lo que les quedarán reconocidos.

SANTIAGO PATRON DE ESPAÑA

(Viene de la página 1.)

ña está revelando con cegadora luz a todas las naciones; y el dilema: o triunfar con Santiago, o pudrirse con Lenin.

Cuando Santiago Capitán haya pacificado a España conduciendo a nuestra juventud heroica, Santiago Peregrino volverá a guiar el celo apostólico de los españoles, por todos los caminos del mundo.

Porque España, en la que Santiago infundió el fuego que inundaba su alma santa, le pide victoria, pero no descanso.

Franco quiere, y con él lo quiere España, que en nuestra Patria brille siempre esa luz de salvación que encendiera el Apóstol Santiago: el catolicismo, que hizo de España el pueblo más poderoso de la tierra, y que hoy, marchando al amparo del reflejo de la fe se recobra, sacúdense el signo infamante de la decadencia y establece la base de su recuperación histórica con sangre generosa, sacrificios y dolores de sus hijos inmortales.

Día del «Plato único» «Lunes sin postre»

Se advierte al vecindario que mañana martes y miércoles próximo, los señalados para efectuar la recitación «obligatoria» de tan patética aportación por la retaguardia.

Los mencionados días y fechas corresponden al «Plato Único» de días 21 y 28, y a los «Lunes sin postre» 18 y 25 del actual.

Los que tuvieran cuotas pendientes de pago del mes anterior, pueden quitarlas, en los días señalados, un recargo del 10 por 100, pues de lo contrario sufrirán las sanciones correspondientes.

Nadie te pide que hagas lo que puedes alcanzar tus fuerzas, pero conciencia te exige que, en favor de los que luchan y de los pobres, gues hasta ese límite.

Esta mañana, a las doce, en la Santa Iglesia Catedral, se ha oficiado solemnemente el santo sacrificio de misa en memoria de los héroes del Alto del León, cumplimentada por el delegado de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., representante del delegado de Hacienda y de la Audiencia, fiscal, señor magistrados, deán de la Santa Iglesia Catedral, teniente coronel de la Guardia civil, jefe provincial de Propaganda, delegado provincial del Subcomando, de Combate, directora accidental del Instituto, comisiones militares y representantes de todos los Centros oficiales.

Misa en memoria de los héroes del Alto del León

Un enorme concurso de fieles llenó totalmente el crucero del templo catedralicio, sumándose así, con todo entusiasmo, a la piadosa conmemoración.

Durante la misa se interpretaron órgano diversas composiciones y en el momento de la Consagración el Himno Nacional.

Así, de manera sencilla y emocionante, se ha rendido homenaje a los héroes del Alto del León, que combatió con su magna empresa la primera victoria de nuestro glorioso alzamiento.

Por eso, qué diferencia tan grande la de este día, en que se celebra la ofrenda a Santiago en la hermosa Basílica compostelana, con las épocas liberales en que esa ofrenda subsistía como una fórmula rutinaria que no expresaba el común sentir católico de nuestro pueblo, ya que se conservaba sólo como una costumbre, fría y sin relieve, que evocaba débilmente un pasado de triunfales ecos, de fe ardorosa e inextinguible y que quería resumir las tradiciones genuinamente españolas, lo cual sólo se ha podido lograr ahora, en que el Generalísimo Franco y su Gobierno, haciéndose intérprete de las creencias de la nación entera, la ponen a los pies del Santo Apóstol, en señal de gratitud, por las victorias conseguidas en esta magna y nueva Cruzada liberadora que han acrecentado el fervor de nuestro pueblo con la misma exaltación y confianza en el influjo celestial que en las edades más prestigiosas de nuestros imperiales hechos.

Las palabras vertidas por el señor ministro del Interior, dentro de las amplias naves de la Catedral compostelana, en nombre del jefe del Estado, prueban cuanto decimos, de un modo indubitable y cómo Falange vigoriza estas viejas tradiciones, comunicándolas nuevo estilo en contraste con ocasiones anteriores—salvo excepciones magníficas—en que aparecían carentes de vida.

España vuelve a ser del Apóstol Santiago y éste de España, porque no se concibe ésta sin aquél; como tampoco el renacer de nuestras viejas usanzas sin la espiritualidad católica que constituyen su nervio y su ciencia inarrraigables.

¡Por Dios! ¡Santiago y cierra España! ¡Franco, Franco, Franco! ¡Arriba España! ¡Viva España!

PIENSA QUE LO QUE TU CUENTAS EN SECRETO A UNO, ESTE LO PUEDE CONTAR EN LA MISMA FORMA A MIL, Y QUE ENTRE ESOS MIL PUEDE HABER UN ENEMIGO

Catástrofe de aviación

Bucarest.—El avión de la línea aérea polaca que, procedente de Varsovia, se dirigía a Bucarest, fué derribado por una violenta tempestad, y cayó ayer en un bosque cercano a Combolung.

Murió catorce personas, de las cuales cuatro eran miembros de la tripulación y diez pasajeros, entre los que figuraban el agregado militar de Japón en Polonia y cuatro oficiales superiores del Ejército polaco.—FABR.

“ F I D E S ”
COMPAÑIA ESPAÑOLA DE SEGUROS
Accidentes del Trabajo, Industriales-Agrícolas, Responsabilidad Civil en todas sus formas. Individuales contra accidentes
Agente para Segovia y su provincia:
DON ANTONIO RUIZ GOVEA
Calle de Judería Nueva, 18, 2.º SEGOVIA

BALNEARIO DE LEDESMA Gran Hotel. Reumatismo todas las formas en clínica, parálisis, escrofulismo, herpesismo, catarros. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

El ferrocarril Córdoba-Mérida ha quedado totalmente en nuestro poder

LA TRADICIONAL OFRENDA AL APOSTOL

Respuesta del arzobispo de Santiago al ministro del Interior

Continúa la limpieza de la zona de La Serena

Por todas surgen campesinos evadidos de los pueblos que se presentan a nuestros soldados

Publicamos a continuación la respuesta del arzobispo de Santiago de Compostela, don Tomás Muñoz de los Ríos, a la invocación leída por el ministro del Interior esta mañana en el acto solemne de la ofrenda al Apóstol Santiago:

Excelentísimo señor: Al recibir de vuestras manos la ofrenda anual que el Estado español hace hoy a su Apóstol y Patrono Señor Santiago, bendito y venerado, me siento profundamente honrado y orgulloso de representar al Gobierno Nacional, al jefe del Estado y a todos los españoles fieles a sus tradiciones, a su fe y a sus destinos.

La Ofrenda es eso, pues dice la tradición de su institución: «Por tanto son notorios los beneficios y favores tan continuados, que los señores Reyes, mis progenitores e yo, estos mis reynos, hemos recibido, y cada día recibimos, mediante el auxilio del glorioso Apóstol Señor Santiago, como Patrón de ellos, y los que me promete la confianza con que lo hago por su intercesión...»; la Ofrenda es eso, un testimonio solemne de que el pueblo español quiere continuar siendo lo que siempre fué, desde que se puso bajo el amparo y protección del Apóstol Santiago, uno de los primeros que acompañen a Cristo, en el Tabor, sea en Gethsemani, de los primeros que lleven el ángulo a los más apartados confines del mundo, uno de los primeros que derramen su sangre en testimonio de la Verdad Eterna; en una palabra, pueblo «católico», por excelencia.

porque nos quisieron apartar de vuestros derroteros; porque quisieron que la España dejase de ser católica; porque quisieron torcer nuestros derroteros y apagar la llama de nuestra fe; porque quisieron borrar la historia de nuestras tradiciones; porque quisieron desvirtuarnos y triturarnos, estamos diciendo el mayor de los dolores, comparable sólo al de un cuerpo al que le hubiesen desarticulado todos y cada uno de sus huesos, y distendido cada uno de sus músculos y sus nervios, y del que sin embargo vida no huye porque el alma se apegaba a abandonar. Y a esto es lo que se niega el alma española, a abandonar España; somos así o no somos así; venceremos o moriremos con ella.

Están lejos de la cuestión aquellos que dicen que es por la fuerza de las armas como los alemanes han conquistado la tierra alemana y que el Reich había vencido a Austria. Eso nunca. El Reich no quiere germanizar por la fuerza a los grupos étnicos extranjeros, pero tampoco quiere perder a los alemanes que le pertenecen.

Al unirse Austria al Reich ningún pueblo ni ningún país extranjero han sido perjudicados en sus derechos.

Dice Doriot: "Franco cuenta con un Ejército de 700.000 hombres"

La radio París P. T. T., al servicio de los rojos, da cuenta del avance fulminante de las tropas de Franco por Extremadura

París.—La radio París P. T. T. informó en su emisora de las 19,30 que la boisa de Don Benito está totalmente cerrada, comunicando otros detalles del avance fulminante del Ejército nacional bajo el mando de Queipo de Llano y Saliquet en la región de Extremadura.

Doriot publica sus impresiones sobre España

París.—La "Liberté", órgano de Doriot, publica un artículo del jefe del Partido Popular francés en el que escribe sus impresiones de España.

El jefe del partido explica las razones por qué Franco triunfará en España, las que deberán buscarse en el orden militar en la superioridad técnica y moral de los oficiales y soldados del Ejército nacional, porque los generales y oficiales del Ejército rojo son gente inhumana y sin experiencia.

Doriot demuestra seguidamente el reabastecimiento intenso del ejército rojo con material de guerra francés, checoslovaco y soviético, evaluando el número de voluntarios italianos en un total de 25.000, cifra que no juega ningún papel desde el punto de vista numérico, pues el Ejército de Franco cuenta con 700.000 hombres.

El jefe del Partido Popular francés expone y cuenta luego la vida normal que se lleva en territorio nacional resaltando que a pesar de la guerra la población de España nacional vive normalmente y da la impresión de encontrarse satisfecha.

No existe ninguna falta de víveres ni de artículos de gran consumo. Doriot termina diciendo que el espíritu que anima a la España nacional hará nacer en la frontera de Francia una potencia que no podrá ser comparada con la España decadente de la Monarquía o con la España anárquica de la República.

Por ello Francia debe al fin reconocer al Gobierno Nacional, pues Barcelona representa la España que muere mientras que Burgos representa la España que renace.

INFORMACION POLITICA DEL EXTRANJERO

"ALEMANIA CONFIA EN UNA JUSTICIA SUPREMA QUE NO PERMITIRA QUE LA GUERRA SE EXTIENDA NUEVAMENTE SOBRE LA TIERRA"

En todo caso el mundo ha de saber que Alemania tiene asegurada su paz por un Ejército más fuerte que nunca

Klagenfurt.—El lugarteniente del Führer y ministro del Reich, Rudolf Kasser, pronunció un gran discurso en esta ciudad, con motivo de la ceremonia conmemorativa en honor de los héroes caídos por la Gran Alemania en los campos de Austria.

Declaró el ministro que aquellos que piensan que las razones de orden material son las que determinaron la vuelta de Austria a su Imperio, no han comprendido nada del por qué de la lucha por una más grande Alemania.

Están lejos de la cuestión aquellos que dicen que es por la fuerza de las armas como los alemanes han conquistado la tierra alemana y que el Reich había vencido a Austria. Eso nunca. El Reich no quiere germanizar por la fuerza a los grupos étnicos extranjeros, pero tampoco quiere perder a los alemanes que le pertenecen.

Al unirse Austria al Reich ningún pueblo ni ningún país extranjero han sido perjudicados en sus derechos.

Con qué gusto (continuó diciendo) verían muchos caer sobre Alemania a grandes y pequeños Estados para privarla de la libertad, ya que entonces podrían volver a imponer a Alemania nuevos planes "Dawes y Young". La idea de una nueva guerra se pregonaba sin cesar en forma criminal. Cuanto más se inclina Alemania a la calma y a la paz, cuanto más se ocupa y labora por las obras pacifistas, tanto más se inventan pretextos para producir una guerra inminente.

Es una suerte para la humanidad que los hombres de Estado responsables de la suerte de sus pueblos posean un verdadero sentido de la responsabilidad.

Ha sido sobre todo una suerte para cárceles! Apídate de ellos, pues son hijos tuyos; y por ser de tu casa y familia, por eso fueron perseguidos como alimañas, encerrados como fieras y vejados como desechos del mundo.

Y si nuestra oración fuese débil, y lo es por nuestra parte, refuérala la sangre derramada por tantos mártires que en esas prisiones y fuera de ellas murieron confesando el nombre de Cristo; hijos tuyos todos ellos; mártires de toda edad, sexo, clase y condición, desde el anciano obispo de Sigüenza hasta la maestra de Hornachuelos. Amén. Así sea.

Una tal guerra sólo conocería un vencedor: el bolchevismo. Todos los demás Estados serían los vencidos. Alemania espera que en el mundo siempre existirá la suficiente cantidad de buen sentido para impedir semejante catástrofe.

En todo caso todo el mundo ha de saber que Alemania tiene asegurada su paz por un Ejército más fuerte que nunca.

El Destino apoya a aquellos que demuestran buena voluntad y que no se rinden a las fuerzas del mal. El Führer es un hombre de buena voluntad y no dará nunca su brazo a torcer.

Chautemps, Bonnet y Delbos participan en un acto político

París.—Comunicando Perigaux

que hoy se ha celebrado en aquella localidad un acto político en el que hicieron uso de la palabra el vicepresidente del Gobierno, Chautemps, el ministro de Negocios Extranjeros, Bonnet, y el ex ministro de este Departamento, Ivon Delbos.

El discurso de Chautemps se refirió especialmente a la brillantez de los actos celebrados en Francia para recibir a los Reyes de Inglaterra.

Declaró que el eco de esta recepción llegará a todas partes del mundo. Añadió que la visita de los Soberanos no sólo estrechó los lazos de solidaridad del pueblo inglés y del francés, sino que ha constituido un gran exponente de la fuerza de Francia ante el mundo.

Dedicó con este motivo grandes elogios al presidente del Consejo y ministro de la Guerra, significando que en estos días se ha verificado en París la unión de todos los ciudadanos franceses. Habla también de la gran obra (?) de Delbos, brillantemente continuada por Bonnet, obra que ha contribuido grandemente a mantener la paz en Europa.

¿Acepta el Gobierno rojo el plan británico?

Londres.—La «Press Association» anuncia hoy que el Gobierno rojo de Barcelona ha comunicado ya oficialmente que acepta el plan británico de retirada de voluntarios extranjeros, presentando sólo ciertas observaciones sobre las condiciones del control de los mismos.

La noticia ha producido satisfacción en los círculos del Comité de no intervención. Sin embargo, en los círculos serios de la opinión británica se cree que tal aceptación «teórica» es una martingala del Gobierno rojo destinada a «probar su buena voluntad», aunque en realidad se tiene por seguro que Barcelona que confía especialmente en prolongar su agonía con las fuerzas internacionales se opondrá por todos los medios a pretextos a la retirada de los voluntarios.

En cuanto a la contestación de Burgos no se ha recibido en Londres pero se espera de un momento a otro, y plenamente favorable al plan británico, si bien exigiendo las garantías elementales para el recuento de voluntarios de la zona roja.

Hoy llegará a Londres el embajador rojo

Londres.—Mañana es esperado en esta capital el embajador rojo español Azcárate que será portador del texto de la respuesta del Comité de Barcelona sobre el plan británico de retirada de voluntarios extranjeros.

Los campos de concentración de voluntarios repatriados de España

Londres.—Comunican de Gibraltar que se espera la próxima llegada de funcionarios del Comité de no intervención encargados de la dirección y administración de los campos de concentración de los voluntarios destinados a ser repatriados desde España.

Se instalarán tres campos de instrucción para dichos funcionarios, uno en Gibraltar, otro en Londres y un tercero en Francia.—FARO.

Flechas femeninas de Segovia en Lequeitio

Inauguración del Campamento Nacional de Flechas Femeninas con asistencia de Fernández Cuesta y Pilar Primo de Rivera

Bilbao, 24.—En Lequeitio, que ha dado claras pruebas de su entusiasmo por la Causa de España y de Franco se han celebrado solemnes actos con motivo de la inauguración del Campamento Nacional de Flechas Femeninas, que procedentes de Burgos, Segovia y Vizcaya asisten al mismo bajo la dirección de la asesora nacional de Sanidad de las Juventudes Femeninas señora viuda de Ruiz de Alda.

Presidieron el acto inaugural los ministros de Agricultura e Industria y Comercio y Pilar Primo de Rivera.

Esta última visitó por la mañana el Alto de la Peña de Orduña, acompañada por jeraquias de Falange Española Tradicionalista y después estuvo en Archanda recorriendo las instalaciones del campamento infantil, tras lo cual se trasladó a la Casa Azul donde almorzó con el ministro de Industria y Comercio, gobernadores civil y militar delegado de Orden público y otras personalidades.

La entrada de Pilar Primo de Rivera en Lequeitio coincidió con la del ministro de Agricultura, verificándose en medio de grandes aclamaciones, que se repitieron después cuando ambas personalidades, acompañadas por el ministro de Industria y jeraquias de Falange Española Tradicionalista, presenciaron un brillantísimo desfile en el que tomaron parte muchachas de Auxilio Social en número de cuatrocientas.

En Subieta visitaron las altas jeraquias señaladas el campamento instalado en un magnífico palacio, con hermoso parque junto al mar y allí la asesora de Sanidad de la Organización de Juventudes Femeninas pronunció un magnífico discurso recordando a José Antonio y saludando emocionada al Caudillo, al cual dirigió palabras de adhesión y acatamiento.

El ministro de agricultura, tras agradecer esas frases de adhesión al Jefe del Estado, evocó la figura de Ruiz de Alda, quizá todavía no glorificada como se merece y recordó la muerte de dicho ilustre español a su lado, en la cárcel.

El señor Fernández Cuesta concluyó aplaudiendo y animando a todos para que prosigan la obra emprendida con los campamentos infantiles, puesto que de la educación de la juventud debe salir la salvación y la prosperidad de España.

Después de los discursos, que fueron muy aplaudidos, las niñas que en el acto figuraban realizaron diversos ejercicios gimnásticos y entonaron algunas canciones típicas al final de las cuales se interpretaron por el propio coro los Himnos "Cara al Sol" y Oriamendi.

Seguidamente, despedidas por gran gentío Pilar Primo de Rivera y el ministro salieron para San Sebastián.—FARO.

Varsovia, 25.—La emisora de Moscú difunde noticias de las que se deduce la gran agitación producida por las nuevas gestiones llevadas a cabo en Praga por París y Londres. Los comunistas checos, según la citada emisora, exigen se convoque inmediatamente el Parlamento para deliberar sobre el Estatuto de nacionalidades.

Con esto se pretende contrarrestar los efectos de la gestión francoinglesa.

EL INCIDENTE RUSOJAPONES

Movimiento de tropas rusas

Varsovia, 24.—La tensión de las

Badajoz, 25 (1,30 l.)—Durante la mañana de hoy ha continuado la limpieza y recorrido de la gran zona conquistada ayer.

Al paso de nuestra Caballería y de nuestros infantes surgen por todas partes campesinos que, al grito de ¡Viva España! y ¡Viva Franco! se ponen a disposición de las tropas. Por doquiera se suceden las escenas emocionantes de las que destacan los matices patrióticos al verse los habitantes de la región al amparo de la España auténtica.

Continúa asimismo la persecución y captura de grupos y unidades de milicianos, no teniendo noticia de que hayan ofrecido resistencia al ser descubiertos por los nacionales.

La línea férrea de Córdoba a Mérida ha quedado totalmente en nuestro poder.

Todavía resulta imposible calcular el número de prisioneros ni la cantidad de material de todas clases capturado.

Todas las poblaciones liberadas dan rienda suelta a su júbilo y se desviven por atender a las tropas que quedaron en ellas o pasan por las mismas en cumplimiento de misiones encomendadas por el mando.—D. R. V.

Una misa en Berna por los caídos en España

Berna.—A la memoria de los Caídos en la guerra de España ha sido celebrada en Berna, por iniciativa del representante diplomático de Franco, una solemne función religiosa, a la cual han asistido, además del personal del palacio general, la esposa del jefe del Departamento político, el Nuncio, los ministros de Italia, de Alemania, de Hungría y de otros países, y una gran muchedumbre de españoles llegados de diversos centros de Suiza.

Todos los diarios han dedicado amplios comentarios al aniversario del Movimiento de las fuerzas nacionales en España, poniendo de relieve las etapas victoriosas de la conquista y el espíritu de renacimiento que anima al nuevo Estado, el cual se basa en la colaboración de las clases y quiere destruir el bolchevismo con el cual se identifican los llamados gobernantes de Barcelona.—USI.

Nadie está autorizado para solicitar donativos y regalos con destino a los mutilados

Se advierte, para público conocimiento, en vista de lo ocurrido en Zaragoza con unos estafadores que se dedicaban a recoger fondos para los caballeros mutilados de guerra, que nadie está autorizado para solicitar para ellos donativos ni regalos, y que sólo se aceptan las ofrendas sean en metálico o en objetos, hechas espontánea y libremente, siendo conveniente se dirijan, en caso de hacerse, a Su Excelencia el general jefe de Mutilados de Guerra, en Salamanca, de quien recibirán con expresiva gratitud el correspondiente recibo.

relaciones entre el Japón y los soviets continúa en situación peligrosa.

Se asegura que el mariscal Blucher ha ordenado el envío de nuevos refuerzos de tropas hacia la frontera manchuriana.

Un millón de hombres están en movimiento y se asegura que nuevos contingentes están dispuestos a ser trasladados. Todos los trenes que van de Moscú al Este son ocupados por militares.

En Moscú se han celebrado estos días diversas manifestaciones antijaponesas.

Tokio, 25.—La tensión ruso-japonesa, motivada por la ocupación de alturas en territorio manchú por soldados soviéticos no ha disminuido ni se ha agravado, pues nada de nuevo ha ocurrido en las últimas veinticuatro horas.—FARO.

DOCTOR FERNANDEZ SECO
Profesor del Instituto Rubio
Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia Municipal de Madrid
ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA
Calle del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4

BALNEARIO SEGOVIANO
Temporada: del 15 de Junio al 30 de Septiembre
BAÑOS DE RECREO. DUCHAS. MASAJES.
BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES
Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos
Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase

Una bolsa de 3.500 kilómetros a punto de cerrarse en Extremadura

Incidentes en Dublin entre comunistas y marineros italianos

Dublin, 23.—Ayer por la tarde tuvo lugar un lamentable incidente en una calle central de Dublin. Una banda de criminales rodeó a un grupo de marineros italianos pertenecientes a los dos barcos escuelas de la Academia, que están anclados en el puerto.

Los perturbadores empezaron a gritar: «Acordaos de Ebezinia». Los italianos reaccionaron y se registraron algunos golpes.

La Policía intervino rápidamente, escoltando a los marineros italianos hasta el puerto, sin que ocurriera ningún otro incidente.

Unidades de la escuadra inglesa en Venecia

Venecia.—Tres unidades de la escuadra inglesa del Mediterráneo, entre ellas el acorazado «Malaya», de 31.000 toneladas, han llegado a Venecia para devolver la visita que hizo a Malta la flota italiana.

La visita durará varios días, y se organizarán fiestas en honor de la oficialidad y tripulación de dichos barcos.

Otros dos barcos ingleses visitarán a fines de Julio y comienzos de Agosto los puertos de Trieste, Abazzia y Fiume.—FARO.

NOTA DEL GOBIERNO CIVIL

Han pasado unas horas en Segovia los ministros de Hacienda y Organización y Acción Sindical

El excelentísimo señor gobernador civil de la provincia manifestó esta mañana a nuestro compañero que el sábado último, por la tarde, llegaron a Segovia los ministros de Hacienda y Organización y Acción Sindical, excelentísimos señores don Andrés Amado y don Pedro González Bueno. El viaje tuvo carácter rigurosamente privado, por lo que no se les rindieron los honores debidos a su jerarquía.

Los ministros fueron cumplimentados en el Gobierno civil por las primeras autoridades de la ciudad y la provincia.

Los ministros regresaron a Burgos el domingo por la mañana, después de oír misa en la Santa Iglesia Catedral.

Las supuestas pretensiones de Alemania y España sobre Portugal

Berlín.—«La Correspondencia Política y Diplomática» desmiente los rumores absurdos relacionados con supuestas pretensiones de Alemania sobre Portugal, señalando el desmentido portugués sobre esta cuestión.

El diario señala que los intentos de entorpecer las relaciones amistosas entre Estados que se muestran en buena disposición recíproca, son en vano en el caso de Portugal y de la España Nacional, cuya amistad continúa siendo sólida y sincera.—FARO.

Los tripulantes de un buque pirata hundido

París.—El crucero inglés «Schropshire», procedente de España, desembarcó en Marsella dieciséis miembros de la tripulación danesa del «Bodil», hundido ayer tarde en el Mediterráneo frente a las costas españolas.

El «Bodil», alcanzado por una bomba de aviación, se hundió, pero la tripulación pudo salvarse sobre botes. El crucero británico recogió a los naufragos.

Hitler felicita al Caudillo

Burgos.—El telegrama de felicitación dirigido por el Führer Adolfo Hitler al Generalísimo Franco, con ocasión del aniversario del 18 de Julio, dice lo siguiente:

«Con motivo aniversario del levantamiento nacional en España, transmito a V. E., en nombre propio y del pueblo alemán, mis más cordiales felicitaciones, deseándole que con próximos triunfos lleve a toda España a una era de paz y trabajo.—Adolfo Hitler, Canciller del Reich.»

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el frente de Cataluña, sector de Sort, fueron rechazados durante la pasada noche algunos intentos del enemigo contra el Mogote y Las Colladas, y en las inmediaciones de Baladredo se han recogido hoy 85 muertos y heridos rojos, y material diverso, entre el que se cuentan 117 fusiles y varias armas automáticas.

En el frente de Castellón, sector del vértice Salada, después de rechazar algunos contraataques de los rojos, se les ha perseguido, causandoles gran número de bajas, y adelantando nuestras líneas.

También se ha progresado notablemente en el sector de Caudiel, ocupando las fortificaciones del enemigo, al que se han cogido más de 22 cadáveres y otros tantos prisioneros.

En el frente de Extremadura, sector del Guadiana, ha continuado hoy nuestro avance, habiéndose ocupado las posiciones rojas del macizo Acebuchal, castillo de la Encomienda y Tamborrio.

Frente a Orellana la Vieja se han adelantado asimismo nuestras líneas hasta el Zújar, habiéndose conquistado varias importantes posiciones. Las bajas hechas al enemigo son muy numerosas, habiéndose cogido 77 muertos y 54 prisioneros.

En el sector de Monterrubio se han conquistado y rebasado las posiciones de Casanueva, Mangurriano, alturas al Oeste de Benquerencia, el pueblo de este nombre, vértice Buitreras, puerto de los Vuelos y la sierra de Monterrubio.

Ascienden a 183 el número de cadáveres de los rojos enterrados por nuestras tropas; se aproxima al millar el número de prisioneros hechos, y se han cogido 5.000 cabezas de ganado y mucho material.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de ayer fueron derribados en combate aéreo tres aparatos de caza y otro de gran bombardeo rojos, y por nuestra artillería anti-aérea otro avión «Martín Bomberg».

También ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Gandía y Denia, y los de la estación ferroviaria de Almorchón. Salamanca, 23 de Julio de 1938. Tercer Año Triunfal.

DIA 23 DE JULIO DE 1938

Otra brillante jornada en el frente extremeño

Frente de Extremadura, 23.—En este frente el avance nacional se ha continuado, principalmente en el sector del Sur. Aquí la progresión nacional se hace en la vertiente Norte de la sierra de El Pedroso, rebasando el pueblo de Monterrubio de la Serena, al Oeste, en las estribaciones de la sierra de Cabeza de Buey. En la jornada de hoy se ha dejado atrás la línea de Zalmeca de la Serena y Esparragosa para llegar hasta la altura de Castuera por el Oeste de esta ciudad.

Por estas proximidades pasa el ferrocarril de Badajoz a Ciudad Real, que desde Don Benito, en las inmediaciones del Zújar, dibuja un amplio descenso para llegar por el Norte de Castuera hasta Cabeza de Buey. Este avance supone el poner bajo dominio de la artillería nacional el más importante ramal de comunicaciones que los marxistas, fortificados en la zona de Medellín, tenían para garantizar su contacto con su propia retaguardia.

La llegada de las vanguardias del Ejército nacional hasta el mismo paralelo de Castuera supone el embolsamiento de todas las posiciones rojas que quedan al Suroeste de esta ciudad, es decir, los pueblos del valle que se extiende en la parte Noroeste de la sierra de Hornachuelos.

La zona donde se localiza el avance nacional de estos sectores es precisamente en la parte de la provincia de Badajoz al Este de Mérida y Villafraña de los Barros y en las zonas en que esta provincia se adentra hacia el Este de Extremadura, al Norte de la de Córdoba y al Sur de Cáceres.

Se comprende fácilmente cuál es el sector donde progresan nuestras fuerzas, y se considera que al Este del avance que realizan las unidades que cruzaron el Guadiana, queda Puebla de Alcocer, y que en la misma orientación de las que progresan de Sur a Norte, está el importante nudo de comunicaciones de Cabeza de Buey. Es decir, que desde el Oeste de estas dos ciudades hasta Mérida, el gran arco que formaban las fuerzas nacionales

está próximo a cerrarse a consecuencia del avance que en dirección encontrada realizan las unidades del Ejército nacional.

Rebasado por el Norte el curso del Guadiana, el único obstáculo con el que se encontrarán las fuerzas de este sector es el del río Zújar, confluyente de aquél. Una vez rebasada la línea del Zújar, el avance en dirección Sur hasta el ferrocarril de Ciudad Real podría hacerse por un terreno llano, propicio, incluso, hasta para la intervención de la caballería.

En el sector Sur de este frente, continuando la progresión por el Oeste de Castuera, se ha conquistado el pueblo de Benquerencia de la Serena, dominándose gran parte de la sierra de Castuera, después de haberse alcanzado una profundidad de más de doce kilómetros.

A últimas horas de la tarde hoy continuaba el avance nacional en este sector Sur del frente de Extremadura.

Por el Norte se ha ocupado el Castillo de la Encomienda, al S. O. de Rens, e importantes posiciones que se extienden sobre la margen del río Zújar.

También durante la tarde de hoy se ha ensanchado ampliamente la cabeza de puente sobre el Guadiana, al Sur de Orellana la Vieja.

En estas operaciones se han hecho más de doscientos cincuenta prisioneros cogiéndose numeroso material.

En los pueblos reconquistados se comprueba que los marxistas siguen empleando su táctica de destrucción.

Y ahora, como resumen de estas operaciones, unas cifras que siempre hablan más elocuentemente que las palabras. La zona próxima a ser embolsada en este frente de Extremadura suma una extensión de más de tres mil quinientos kilómetros cuadrados.—FARO.

La Prensa roja habla libremente del propósito de su Gobierno de discutir un armisticio

Dimitroff recomienda lucha resuelta contra los «traidores y partidarios de la rendición»

París.—Dimitroff, secretario del Comité ejecutivo de la Internacional comunista, ha dirigido un mensaje de salutación al partido comunista español en el segundo aniversario de la guerra.

En el mensaje denuncia «a la camarilla de conservadores ingleses» y a sus aliados en el campo de la reacción francesa, como cómplices de la agresión «fascista» contra el pueblo español.

La lucha resuelta—dice Dimitroff—contra la quinta columna del fascismo, contra los traidores y pusilánimes y contra los partidarios de la capitulación, cuenta con el apoyo de todos los trabajadores del mundo entero.

La exterminación de las bandas de espías trotskistas del P. O. U. M. es una de las condiciones más importantes para la victoria sobre las bandas fascistas.

Represión implacable

París.—Un personaje rojo que acaba de llegar a París procedente de Barcelona, ha manifestado que se está llevando a cabo una represión implacable contra los sospechosos de desafección al régimen y contra los emboscados y sus familias. El Servicio de Información Militar de los rojos está dirigido por un tal Garés, miembro del partido socialista, que tiene a sus órdenes, solo en Barcelona, 4.000 agentes, comunistas en su mayoría, que realizan servicios de investigación y represión sin someterse a ninguna fórmula de juicio. Dicha organización dispone de ocho cárceles en Barcelona y el barco «Uruguay», que está anclado en el puerto.

Nadie se atreve, ni aun las personas más influyentes de las organizaciones políticas y sindicales—dado el terror rojo—a realizar gestión alguna en favor de los detenidos, ni siquiera para reconocer los cadáveres. Son miles las personas detenidas que ignoran el paradero de sus familiares. Las ejecuciones son clandestinas, sin que se publique el nombre de las víctimas ni la culpabilidad que se les imputa.

Los llamados Tribunales de urgencia no son menos implacables en cuanto a la justicia represiva, constituidos por un magistrado que preside, un militar y un policía, y juzgan diariamente a centenares de detenidos, imponiendo penas severísimas, incluso la capital.

El Colegio de Abogados de Barcelona ha establecido en el palacio de

Justicia un turno permanente de seis abogados de oficio, que se van renovando cada cuatro horas, día y noche, para prestar asistencia judicial a los que comparecen ante el Tribunal de urgencia.

Para evitar las evasiones de los campos de trabajo y de los condenados a trabajos en obras de defensa y fortificación, se agrupa a los prisioneros de seis en seis en brigadas, de tal forma, que si uno de los seis logra

evadirse, los demás compañeros de brigada son inmediatamente fusilados.

Ya les dejan hablar de armisticio

Londres.—El órgano laborista «Daily Herald» hace resaltar el hecho de que la censura de Barcelona deja pasar libremente desde hace varios días las noticias periodísticas que atribuyen al Gobierno de Barcelona la intención de discutir un armisticio con el general Franco.

«The Times», por boca de su enviado en Burgos, da cuenta de la demoralización de los combatientes rojos en todos los frentes de Valencia. FARO.

PINTORES El mayor surtido en productos para vuestra industria lo hallaréis en DROGUERIA VELASCO Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

VITACACAO Reconstituyente a base de nuez de kola, glicerofosfato y cacao, harinas y azucar Laboratorios MONTANER Zaragoza Representante para Segovia M. PUEYO ALASTRUEY Plaza Santa Eulalia, 10, principal

D. VIDAECHEA Médico-oculista Calle Colón, 2, segundo Consulta de once a dos

CARLOS OLLER delegado de La Mundial, para Segovia, Avila y Soria, continúa recibiendo en su casa de Sepúlveda, de jueves a sábado, inclusive. Conviene se presenten todos con los documentos, y muy especialmente los suscriptores de cooperativas de 1928 a 1934.

PARA PEDIR COÑAC Basta decir un DOMECCQ

MANUEL ROYO LABRADOR MÉDICO-OCULISTA Consulta de once a una y cinco a seis HOTEL VICTORIA — SEGOVIA

Centro Instructivo y Protector de Ciegos Números premiados del «Centro de Ciegos», correspondientes al sorteo del día 23 de Julio de 1938. Premio de 20 pesetas, número 440. Premios de 3 pesetas, números 440, 556, 576, 709, 790.

RELOJERIA OPTICA LA GAFITA DE OREJAS MARINO MOZO BISUTERIA Corpus

Anuncios breves

Vendo o cambio vaca terrena, de 2 años, 22 ó 23 arrobas, chota o choto terreno o suizo. Manolo Galindo, en Santo Domingo de P...

Machos extraviados; uno macho negro; otro rata, cola herrada de las manos; edad dos años, alzada la cuerda. Su dueño Celedonio María, en Encinillas, abonará gratificará.

Perra perdiguera, blanca, pinta negra, atiende por «Linda», sin mandíbula superior; desapareció en Gratián de Cervantes, 27, segunda recha.

Se traspasan 12 vacas, pinta negra, todas vendidas a parroquia de San Pedro, por no poderse atender. Hilario de Frutos, Traviesa de las Nongias, número 1, Segovia.

Vendo vaca suiza, recién parida, y un toro de dieciséis meses para semental, bonito y de unas 200 libras. Tratar, con Antonio Cobas, Calle del Mayor.

Ama de cría se necesita para casa. Dirigirse a calle de la Lanza, 80, o Juan Bravo, 44, Segovia.

Cemento «Asland». Marca española, toda. Calidad impecable. Por vagón, 5,40. Por partidas, saco estación Valladolid. Grandes cantidades. Representante almacén de cemento Rodríguez, Regalado, 10. Teléfono 16-17.

Por enfermedad se traspasa negocio de gran rendimiento. Informes en la Administración de este periódico.

Radio-reparación Modernos aparatos de radio dirigidos por técnico especializado y profesor de electricidad, ponen elementos necesarios, saliendo por qué, calculados sus valores materiales. Plaza de Franco, 22, segundo.

¡PELUQUEROS! Solo empleamos los mejores materiales. RADIO para todos los aparatos y sistemas, ANTES para las puntas con o sin hilos y con COOL para ensortijados fuertes, garantizando PERMANENTES PERLAS. T.A.S. Laboratorios Carasa, Rentería.

Ventosilla Madres, para preparar los niños y niñas. VENTOSILLA. Dispositivos, extrínsecos de aduana. Los prematuros, leche BABEVA. VENTOSILLA.

Se vende una vaca suiza, recién parida, gundo parto, abona para. Para tratar, con Luciano Martínez, en Otones de Benjumea.

Vendo dos buyes de labor, abona para cada uno. Tratar, con Mariano Redondo, en Navas de Oro, Segovia.

No tire los sellos usados de esta correspondencia. Los sellos de los pequeños y grandes partidos de la CE. José Zorrilla, 53, bajo.

Vendo vaca suiza, recién parida, gundo parto, bastante productiva. Para tratar, Miguel Valverde, en el Cerrillo.

Vendo vaca suiza, recién parida, gundo parto, muy abundante en leche. Para tratar, Miguel Otero, en Jar de Valdevacas.

Sirvienta para todo necesario, solo en pueblo. Conformes. Razon en esta Administración.

Vendo como nuevos dos motores gasolina, industriales, de 3 HP, y otro de 1 y 1/2. Juan Bravo, Teléfono 242, Segovia.

Vendo vaca suiza, abocada para un parto, bastante productiva. Para tratar, Francisco Azeves, en Benjumea.

Se vende una vaca suiza, recién parida, gundo parto con choto. Para tratar, José Zorrilla, número 151, Segovia.

Nota del Servicio Nacional de Policía del Tráfico

Para conocimiento de los usuarios de carreteras y a fin de corregir las faltas que se cometen, se publica adjunta relación de multas impuestas hasta el 30 de Junio último pasado: Por no circular en todo momento por la derecha dejando libre la carretera, sin necesidad que el vehículo que avanza o cruza se vea obligado a la menor detención (artículo 21), 2,527 pesetas. Por no circular precisamente por la derecha de la calzada en tramos de visibilidad reducida cien metros antes de los puntos donde cambia la rasante (artículo 21), 172 pesetas. Por no dar paso a otro vehículo que pretende adelantar (artículo 30), 128 pesetas. Por no llevar el alumbrado reglamentario (artículo 53), 461 pesetas. Por no hacer el cambio de luces en los cruces o ejecutarlo de manera defectuosa (artículo 146), 782 pesetas. Por infracción de otros artículos del Código de Circulación, 5.670 pesetas. Valladolid, 22 de Julio de 1938. Tercer Año Triunfal.

MINISTERIO DE ORDEN PUBLICO